

16 FCV-Moanda-Mounana

Fête du 1er mai à Franceville...

Constats alarmants sur la situation du travailleur

N.O.

Franceville/Gabon

A l'instar de la communauté nationale et internationale, le chef-lieu du Haut-Ogooué, a célébré avec faste, le 1er mai, fête internationale du travail, à la place de l'Indépendance, sous la supervision du gouverneur de la province d'alors Jacques Denis Tsanga.

Cet événement a été marqué par trois temps forts. D'abord, la phase des décorations des travailleurs qui a permis à près de 160 agents d'être honorés : 86 médailles de bronze décernées par les inspecteurs du travail, 55 en argent remises par le préfet de la Passa, Barnabé Bangaliyoua et par le directeur



Photo : Nadège Ontououou

L'ancien gouverneur Jacques Denis Tsanga décore de la médaille d'or un récipiendaire.

provincial du Travail, Obiang Ovono, et 16 en or par le gouverneur. Ensuite, le défilé des travailleurs, enfin la célébration de l'événement en entreprises par chaque administration. Mais auparavant, le secrétaire provincial de la

Confédération gabonaise des syndicats libres (CGSL) a saisi l'occasion pour faire plusieurs constats alarmants, en rapport avec la thématique de cette année, "La cohésion sociale et la promotion de l'emploi". « Les fractures sociales s'am-



Photo : Nadège Ontououou

Le passage des travailleurs devant la tribune officielle.

plifient davantage et entraînent l'impossibilité des travailleurs de se nourrir, de s'éduquer, de se loger, de se vêtir... Nous constatons avec amertume que le chômage prend des proportions inquiétantes, que certaines mesures prises

par le gouvernement pour lutter contre la vie chère ne produisent pas les effets escomptés. Nous constatons avec désolation les licenciements abusifs dans tous les secteurs d'activités, l'absence d'un dialogue social franc et constructif dans

certaines entreprises, les gels de régularisations des situations administratives et des concours professionnels des agents publics, la gestion scandaleuse des deniers publics par certains responsables administratifs au détriment des populations gabonaises », a relevé Jean Steeve Obaka Ngari. Le défilé, haut en couleurs, s'est fait à pas rythmés. Ce sont les institutions inter-étatiques (BEAC, Asecna, Cirmf...) qui l'ont ouvert, suivies des secteurs banques et assurances (Trésor public, Bicig, UGB, BGfi, BGD, Sacar, Eco-bank...), du secteur par-étatique (mairie, Poste, CNSS, Cnamgs, hôpitaux, SEEG, etc.) et du secteur forêt et mines (Nouvelle Gabon Mining, Rougier Gabon, Reminac).

... et à Moanda

Discours à forte tonalité revendicative



Photo : Claude-Médard Minko

Phase de décoration des travailleurs méritants...

C-M.M.

Moanda/Gabon

Les travailleurs de Moanda et de Mounana ont célébré la Fête du travail par un grand défilé à la place de l'indépendance, en présence des autorités administratives et militaires.

LA tradition a été respectée le 1er mai 2018 à Moanda, à l'occasion de la célébration de la 142e édition de la fête du travail. L'événement a été célébré avec faste à la place de l'indépendance par les travailleurs de Moanda et de Mounana, en présence de M. Joël Andoucka préfet du département de la Lebombi-Leyou.

Tout a commencé par le dis-



Photo : Claude-Médard Minko

... avant le défilé.

cours de circonstance à forte tonalité revendicative à l'endroit des employeurs, sur la prise en compte de l'amélioration des conditions de vie et de travail des agents, prononcé par le président du comité d'organisation, par ailleurs secrétaire général du Syndicat libre des travailleurs de la Comilog (Syltrac) Constant Lembissa Mbele.

L'assistance a, par la suite, eu

droit à une phase de décorations de 78 récipiendaires de la médaille de mérite du travail : 37 de bronze, 24 d'argent et 17 en or.

Quant au défilé, il a débuté vers 12 heures, par le passage des partenaires sociaux. En tête desquels, le Syltrac, suivi des agents de la préfecture de Moanda, du Conseil départemental de la Lebombi-Leyou, de la mairie et



Photo : Claude-Médard Minko

Lecture du Manifeste par le secrétaire général du Syltrac, Constant Lembissa Mbele.

de la Perception. Venaient ensuite les opérateurs économiques : Compagnie minière de l'Ogooué, Friedlander, Complexe métallurgique, Sétrag, Satram et Comuf. Le secteur bancaire n'était pas en reste : Bicig, BGfi, UGB, Express Union. L'on a aussi vu passer devant la tribune officielle les associations de femmes commerçantes des trois marchés

municipaux, les préscolaires et bien d'autres structures qui composent le tissu économique de la ville minière. Ce défilé a connu son épilogue avec le passage motorisé des engins de la mairie, l'unité des sapeurs pompiers de la Comilog, l'unité mobile de la SEEG et les engins des travaux publics de la Société gabonaise de transport public (SGTP). La fête fut belle...

... et 1er conseil d'administration ordinaire de l'École des mines et de la métallurgie de Moanda

Le satisfecit du conseil d'administration

C-M. M.

Moanda/Gabon

LE premier conseil ordinaire de l'année 2018 de l'École des mines et de la métallurgie de Moanda (E3MG) s'est tenu dernièrement dans les locaux de ladite institution. La réunion, dirigée par son président, Jean-Valentin Leyama, a planché sur le fonctionnement de l'école et l'arrêt des comptes de l'année 2017.

Créée le 6 juin 2016, l'E3MG représente un double enjeu : la formation de la jeunesse gabonaise et une participation au développe-



Photo : Claude-Médard Minko

Le DG de l'école, Etienne Mvoula.

ment du secteur minier du pays. Elle a reçu ses pre-



Photo : Claude-Médard Minko

Les membres du conseil d'administration autour de leur président, Jean-Valentin Leyama.

miers étudiants le 12 octobre 2017 date de la pre-

mière rentrée académique. 29 étudiants (sur 225 dos-

siers recensés) font partie de la première promotion : 9 étudiants pour la filière ingénieur de spécialité mine-métallurgie, 11 pour la filière Licence professionnelle mine et métallurgie, et 9 en Licence professionnelle prospection minière. Le conseil d'administration s'est penché sur le bilan du fonctionnement pédagogique, pour lequel il a exprimé un satisfecit. En témoigne la sortie, le mois dernier, de la première cuvée des étudiants dont un seul sur les 29 a été recalé, soit un taux de réussite de 99%.

S'agissant du bilan financier, le conseil d'administration a examiné l'état des

comptes de l'établissement. Il en ressort que l'école a enregistré une économie de 375 millions de francs sur les 915 millions de besoins de financement votés en novembre dernier pour un budget d'un milliard, à parts égales entre l'Etat et la Comilog, dans le cadre du partenariat public-privé. Une bonne gestion de l'argent du contribuable qui est à mettre à l'actif de la rigueur du conseil d'administration et de celle de l'administrateur directeur général, Etienne Mvoula, et son équipe. Un exemple d'orthodoxie financière qui doit faire école, surtout en cette période difficile que traverse le pays.